
Carriel Sur deberá esperar 
tres meses más por el ILS3

RECIÉN EN VERANO PODRÍA ESTAR EN MARCHA EL NUEVO EQUIPAMIENTO

Terminado el período más comple-
jo para el despegue y llegada de 
aviones, la implementación del 
esperado sistema ILS3 
(Instrumental Landing System), que 

permitiría a las aeronaves mejores 
condiciones de visibilidad, presen-
ta un retraso de tres meses respec-
to del plan original y recién en 
diciembre podría estar operativa.  

Esta postergación, informaron 
desde la Dirección de Aeronáutica 
Civil, se debe a que se requiere 
reponer algunos elementos impor-
tantes, entre ellos un transforma-

dor y cables de cobre aeronáutico 
de 5 mil amperes, que no están en 
la línea de producción de las 
empresas nacionales. 
A la espera de esta mejora en el  

terminal aéreo, los aviones segui-
rán ocupando el sistema ILS1 que 
fue reinstalado en junio recién 
pasado. 

Obras presentan a la fecha un 80% de avance, lo que implica que finalizarán recién en diciembre

CIUDAD  PÁG. 7

ISIDORO VALENZUELA M.

Hoy inicia la  
Bío Bío week  
en la provincia 
de Hubei
Autoridades de la Región se reunieron 
ayer con sus pares del gigante asiático 
para reforzar vinculación.

CIUDAD PÁG. 8

El duelo entre Argentino de Junín e Hispano Americano abrirá los fue-
gos del certamen, que se disputará hasta el domingo en el recinto. 

Hoy comienza el Torneo de la 
Fraternidad en la Casa del Deporte

¿Cuál es la cifra 
del comercio entre 
Chile y  Corea del 
Norte y del Sur?

DEPORTES PÁG.14

6
Equipos participarán en la 
competencia, tres de ellos 
extranjeros.

9
Encuentros tendrá el progra-
ma: dos por día desde hoy al 
sábado, y tres el domingo. ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG.10

ANDRÉS OREÑA P.

EDITORIAL: PRESENCIA EN ESCUELAS DE INHABILITADOS PARA TRABAJAR CON NIÑOS

La idea del acuerdo, suscrito ayer 
en el espacio aún en construcción, 
es generar instancias de colabora-
ción en temas administrativos, pro-
gramáticos, comunicacionales y 
educativos. 

Teatro Regional 
del Bío Bío firmó 
convenio con 
Matucana 100

CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG.12

ISIDORO VALENZUELA M.

Los riesgos de  
los juicios públicos 
a través de redes 
sociales
La condena pública a partir de rumores o de 
procesos judiciales inconclusos puede tener 
fatales consecuencias. 

CIUDAD PÁG. 6
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Alzheimer, el desarrollo de la enfermedad 
La noticia de que el ex seleccionador nacional Nelson 

Acosta sufre de Alzheimer golpeó fuerte en el medio na-
cional. Esta es una enfermedad de progresión lenta y mu-
chas veces la persona que la padece no se da cuenta y de-
mora en consultar al médico. Existen etapas de avance.   

En la primera etapa, puede haber dificultad para 
en la concentración y retención de información. 
Pueden aparecer conflictos con la familia y en el 
trabajo por errores cometidos lo que lleva a la per-
sona con Alzheimer a angustiarse o deprimirse.  

En la segunda etapa, se agrega la dificultad o in-
capacidad de reconocer o recordar los nombres de 
las cosas, o incluso de comunicarse mediante el habla, la 
escritura o a través de gestos. Y en la tercera, aparece de 
forma progresiva la pérdida de marcha y alteraciones 
musculares que terminan con rigidez, en paralelo co-
mienzan a requerir pañales, pierden la capacidad de co-
municarse y terminan postrados totalmente dependien-

tes  para asearse y comer.  
Aún no se conocen a cabalidad todos los factores que 

predisponen para la enfermedad. Sin embargo, está claro 
que la edad es uno de los factores fundamentales; comien-

za a aparecer alrededor de los 50 años y ya a los 60 esta in-
cidencia se duplica, llegando a los 85 años a presen-

tarse incluso en la mitad de la población. También 
existen asociaciones con el tabaquismo, antece-
dentes familiares e incluso otras enfermedades 
como por ejemplo problemas de tiroides, enfer-

medades cardiovasculares (hipertensión arterial 
mal controlada, diabetes, etc.). Cualquiera de estos o 

incluso otras que aún desconocemos podría haber genera-
do que esto le ocurriera al ex futbolista Nelson Acosta. 

 
Paula Méndez Celis 
Académica Faculta Enfermería  
U. Andrés Bello

Envie sus cartas, con una extención máxima de 1.400 caracteres, con espacios via email a contacto@diarioconcepcion.cl  ó bien a Cochrane 1102, Concepción. La correspondencia debe consignar claramente 
la identidad del remitente y su número de teléfono. Hacemos presente que el diario no puede constatar fehacientemente la identidad del autor de la correspondencia y reproduce la indicada por éste,  
deslindando ulterior responsabilidad. La Dirección se reserva el derecho de seleccionar, extractar, resumir y titular las cartas recibidas, sin explicación alguna y evitando cualquier discusión con el remitente.

SALVADOR LANAS HIDALGO 
Director académico Escuela de Liderazgo 
Universidad San Sebastián

Carabineros de Chile Cuenta verifi-
cada @Carabdechile: Aunque Rusia 
esté cuesta arriba, no los dejaremos de 
apoyar. ¡Con ustedes en las buenas y en 
las malas, Roja linda y querida! 

Relación con Corea 
  
Señor Director: 

Tal como están las tensiones en 
la geopolítica mundial y conocida 
la advertencia norteamericana de 
que sancionará a los países que 
negocien con Corea del Norte, 
quizá sería conveniente cesar 
nuestra vinculación comercial 
con este país. De cualquier mane-
ra, ella resulta poco significativa 
(sería interesante saber quién, o 
qué empresas, negocian con di-
cha nación). Las declaraciones del 
amado líder coreano podrían, 
además, caer en el rango de la ley 
de incitación a la violencia que 
propugna nuestra amada líder, la 
Presidenta Bachelet. Ello tampo-
co implicaría necesariamente 
cortar las actuales relaciones di-
plomáticas con el país comunista. 
A cambio de esta muestra de ge-
nerosa buena voluntad, podría-
mos solicitar a los EE.UU. algún 
gesto de solidaridad equivalente. 
Unas pocas docenas de cazas de 
última generación, baterías anti-
misiles Thaad, con servicio y re-
posición durante su vida útil, o 
unos cientos de drones contra la 
delincuencia y el narcotráfico 
bastarían. 

 
Kenneth Ledger Toledo 
 
Robo de autos y portonazos 
  
Señor Director: 

Los portonazos se han transfor-
mado en una de las modalidades 
para el robo de autos, delito que 
ha mostrado una llamativa alza. 
Según cifras entregadas por la 
Asociación de Aseguradores de 
Chile (AACh), el delito creció un 
7,7 por ciento durante el primer 

trimestre del año, llegando a 
2.293 vehículos robados en ese 
período.  

A pesar de que el portonazo no 
es el estilo de robo más utilizado, 
sí es uno de los más violentos y 
que más asusta a las víctimas. 

Es aconsejable, si se tiene la po-
sibilidad, instalar un sistema de 
inmovilización remota y gps, 
para así disminuir el miedo a ser 
víctima de un portazo y actuar de 
la manera más pacífica posible si 
le llega a ocurrir.  

Al saber que puedo inmovilizar 
el auto desde un celular o com-
putador y visualizar su posición, 
evito poner alguna resistencia, 
habrá menor agresividad y au-
mentan las posibilidades de re-
cuperar el vehículo pocos minu-
tos después. 

 
José Andrés Ayesterán  
Gerente general Drivetech 

Selección chilena 
  
Señor Director: 

Muy enojados estaban nuestros 
jugadores con la respuesta de los 
chilenos ante su derrota contra 
Bolivia y creo que tienen razón. La 
relación del equipo con su hincha-
da parece ser sólo en las buenas.  

Yo no soy hincha del fútbol, 
pero veo que este deporte saca 
muchas veces lo peor de nuestra 
identidad. Ojalá podamos crecer. 
 
María Ester Rosales 
Asistente social 
 
Sobre los taxis 
  
Señor Director: 

Tras el paro de los taxistas de 
este lunes se ha dicho mucho; y no 
son pocos los “expertos” que opi-
nan sin tener conocimiento cabal 
de los hechos.  

En primer lugar, es importante 
consignar que se ha hablado de 
Uber como una tecnología dis-
ruptiva, a cuyos efectos nos tene-
mos que acostumbrar. Sin embar-
go, en este caso estamos hablando 
directamente de un sistema opera 
de manera absolutamente ilegal, 
sin respetar nuestras leyes, y con 
precios que varían de acuerdo a la 
demanda; generando competen-
cia desleal con los taxis.  

Por otro lado, es verdad que 
esta realidad se mueve sobre la 
base de un sistema económico de 
libre mercado, pero el Estado 
debe regular un servicio público 
como el transporte y eso es lo que 
se tiene que garantizar a toda la 
población. 

Yo me pregunto, qué pasaría si 
afuera de las tiendas de conve-
niencias se pusieran carritos ven-
diendo lo mismo, con productos 
frescos, y con métodos de pagos 

digitales. Créanos que harían lo 
imposible por eliminarlos. Aquí 
el problema es otro; y es que na-
die se ha atrevido a resolver bien 
el problema del transporte a las 
personas. 

Se ha dicho también que los ta-
xistas prestan un mal servicio y 
por eso la gente no los prefiere. Es 
verdad que hay taxistas que no 
son buenos, pero ¿acaso no pasa 
lo mismo con los médicos, dentis-
tas o abogados? En todos los ru-
bros hay malos exponentes, pero 
no es justo generalizar. ¿Quién ha-
bla de los buenos? Atención con el 
centralismo, que la percepción de 
los taxistas en las regiones del 
norte y el sur es muy distinta que 
en la Metropolitana. Otra cara de 
la moneda es que se debe elevar el 
estándar para dar un mejor servi-
cio. ¿Alguien sería tan iluso de cre-
er que los taxistas no estarían dis-
puestos, con tal de mantener su 
espacio en el mercado? 

Por otro lado, el auto particular 
fue creado para ser usado en mo-
mentos puntuales, pasando más 
del 95%, en promedio, estaciona-
do. ¿Qué pasa cuando todos salen 
a las calles a la vez? Se genera taco; 
y hoy esta realidad no es solo de 
Santiago sino de casi todas las ca-
pitales regionales, como Valparaí-
so, Concepción y Temuco. 

Los invito a mirar este conflicto 
más allá de la elección de Uber o 
taxi para la próxima vez que nece-
siten transporte. Hay mucho que 
entender y -como hechos dicho 
en tantas ocasiones- es urgente 
una ley, pero que sea justa para 
conductores, empresas y sobre 
todo para pasajeros. 

 
Manuel Parraguez 
Gerente general Easy Taxi

He querido salirme un tanto de 
la contingencia y compartir el 
aire fresco que proporciona a ve-
ces el soplo del espíritu humano. 
Más de alguna vez he sostenido 
que, en el Chile de hoy, los medios 
de comunicación representan el 
poder espiritual y para algunos,  
una fortaleza moral del país 

Deseo referirme a esta reali-
dad no de modo genérico sino de 
manera concreta. Para que ello 
sea posible cuento con la genero-
sidad  del lector del Bío Bío, pues 
hablaré de un personaje de otro 
lugar.  Por cierto,  una realidad si-
milar sucede en el periodismo 
regional y es un imperativo de 
justicia que se explicite. Pero, 
otros son más competentes para 
ese específico desafío. El objeti-
vo va más allá de ensalzar a un 
ser humano, sino mostrar que 
desde un medio de comunica-
ción es posible ayudar a cons-
truir un lugar y hacerlo de acuer-
do a la dignidad de la naturaleza 
humana.  

 Roberto Silva Bijit, historia-
dor, escritor y periodista, es di-
rector del diario El Observador 
de Quillota, provincia de la Quin-

de administración y una comuni-
dad que ha sabido organizarse 
para su promoción humana.  Sin 
embargo, para quien ha recorri-
do durante décadas cada rincón 
de la ciudad, lo que se percibe es 
que paulatina y sistemáticamen-
te se ha ido delineando una im-
pronta, un sello de ciudad; una 
suerte de identidad y no sólo es-
tética o de organización geográ-
fica, sino de carácter, en definiti-
va de estilo.  

Y se aprecia de manera osten-
sible un desarrollo humano que 
no es azaroso, sino querido y 
perseguido. El escritor Ernest 
Hello dice que para construir 
grandeza hay que tener algo de 
ella. Y esto es lo que ha ido per-
filándose desde la pluma de un 
diario. Una ciudad que no sólo es 
hermosa, sino  amigable y hos-
pitalaria en cada recodo de su 
territorio. Por eso cuando el 11 
de noviembre próximo se cele-
bren los 300 años de la funda-
ción de Quillota,  estarán pre-
sentes las pinceladas del espíri-
tu con que Silva Bijit ha 
embellecido no sólo la ciudad 
sino la vida de sus ciudadanos. 

ta Región. Hombre de pensa-
miento y creación; durante nue-
ve lustros ha desplegado su plu-
ma con pasión y eficacia para in-
formar verazmente a los 
ciudadanos de Quillota. Le ha 
tocado transitar por los más di-
versos gobiernos y administra-
ciones locales a partir del año 72. 
Ha sido protagonista en muchas 
instancias que han hecho posi-
ble el desarrollo de la ciudad. 
Sin renunciar jamás a su inde-
pendencia y atesorando la liber-
tad como valor capital, ha des-

plegado su labor a otras provin-
cias del interior.  

Ese humus, ese aliento moral 
se nota de manera preeminente 
en la ciudad natal. Y muestra 
que es posible armonizar el bien 
personal con el bien de los otros, 
el bien de la familia con el de los 
vecinos y el bien de la ciudad 
con el del país. Es verdad que la 
configuración de la ciudad es 
una arquitectura, una construc-
ción  común y en este caso ha ju-
gado un rol decisivo el  alcalde 
que lleva más de dos décadas 

Joaquín Riffo  Las series de TV son 
otra muestra de lo interesante que es 
el camino en comparación con el 
desenlace.

Pinceladas del espíritu

Bernabé Rivas  “Nunca entramos en 
pánico y las rutinas se siguieron desa-
rrollando sin ningún problema (en  visi-
ta a Japón durante lanzamiento de 
misil norcoreano)”.

Verba volant scripta manent

 Otra mirada

CARTAS

ENFOQUE
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EDITORIAL

L
as realidades doloro-
sas, aquellas que tienen 
cargas insoportables 
de vergüenza o rudeza, 
se suelen desplazar de 
la conciencia, como un 

mecanismo de protección, se las deja 
en segundo plano, un recurso que 
permite seguir adelante, pero que 
no cambia la realidad estando allí, 
plenamente vigente, solo que a la 
espera para hacerse presente con 
toda su crudeza, como ocurre con el 
abuso a menores. 

Se observan reacciones de justa 
indignación cuando estos hechos 
llegan a la luz pública, se condena, 
se publica y discute, esta indigna-
ción acompaña los procesos que 
terminan a veces con detección de 
culpables, los cuales son debida-
mente sometidos a la dura, pero 
justa mano de la ley. 

Pasado estos episodios, se podría 
llegar a creer que esa particular rea-
lidad ha sido transformada, que la 
amenaza ha desaparecido, que los 
niños pueden estar seguros, sin em-
bargo, a pesar de todas las medidas,  
aunque existan antecedentes  de los 
hechores, que éstos quedan debida-
mente identificados, el olvido, el des-
cuido, permite que sigan actuando. 

En una reciente revisión que hizo 
la Superintendencia de Educación 
a los 12 mil colegios del país, se de-
tectó la presencia de personas que 
por sus antecedentes estaban inha-
bilitados para trabajar con niños 
debido a condenas por delitos con-
tra menores. A pesar de las reitera-
das recomendaciones a las institu-
ciones educacionales, en cuanto a 
verificar antecedentes, desde 2013 
han sido descubiertas 67 de estas 
personas. 

Es preocupante que no hayan 
operado los controles en estas situa-
ciones, una forma de negligencia no 
contemplada, que instala una sen-
sación de vulnerabilidad en la ciu-
dadanía, aunque puede tener el po-
sitivo efecto de hacer evidente la ne-
cesidad de ser más conscientes de 

la obligación de verificar en qué 
manos se deja a los niños. 

Las personas descubiertas en 
esta oportunidad ocupaban diver-
sos cargos, unos como  asistentes de 
la educación y otra persona repre-
sentante legal de un colegio y admi-
nistrador de otro. Según informa la 
autoridad correspondiente, se soli-
citó que fueran apartados de inme-
diato del contacto con los niños, 
niñas y adolescentes, con el debido 
informe al Ministerio Público por 
eventual quebrantamiento de con-
dena, más el inicio de un procedi-
miento administrativo en contra 
del establecimiento. Se enfatiza que 
nadie está libre de la revisión de an-
tecedentes, esta incluye a todos 
quienes participan de la actividad 
de educación en cualquier ámbito. 

En esta oportunidad, las perso-
nas condenadas por atentados con-
tra menores que fueron descubier-
tas trabajando en colegios, eran 
hombres y se desempeñaban en 
seis colegios: cuatro municipales y 
dos subvencionados en estableci-
mientos ubicados en las regiones 
Metropolitana, del Maule, Bío Bío y 
de La Araucanía.  

No se ha informado de los nom-
bres de los colegios, al haberse ini-
ciado procesos administrativos, es 
de esperar que esa información esté 
pronta y ampliamente disponible,  
para saber que instituciones no han 
cumplido con el deber fundamen-
tal de garantizar la seguridad de 
los niños y adolescentes a su cuida-
do, existiendo un registro nacional 
de inhabilitados para ese efecto, 
que en hasta 2016, tenía a 4 mil per-
sonas que habían cometido delitos 
como abusos, maltrato, o almace-
namiento de material pornográfico. 

Es una severa llamada de aten-
ción a los responsables, no es posi-
ble que en números limitados de 
personas no se haga bien la mínima 
tarea de saber a quienes contratan.

Es una severa 

llamada de atención 

a los responsables, 

no es posible que en 

números limitados 

de personas no se 

haga bien la mínima 

tarea de saber a 

quienes contratan.

EN EL TINTERO

transformarlo en produc-
tor, consumidor, comenta-
rista  de contenidos o todas 
las anteriores, deshumani-
zándolo y dejando atrás 
sentimientos como la em-
patía o la solidaridad. 

Así es como los trolls han 
proliferado convirtiendo a 
las redes sociales en tribu-
nales del odio, donde cual-
quier acto es juzgado con  

severidad y hasta con 
crueldad, de mane-

ra anónima ex-
pulsando miso-
ginia, xenofobia 

o cualquier clase 
de veneno.   

Los ataques, el aco-
so, las “funas”, la publica-
ción de caras, direcciones 
y  antecedentes de supues-
tos agresores, sin que me-
die tan siquiera una com-
probación... La afirmación 
del rumor como verdad es 
suficiente para comenzar 
una cacería que puede te-
ner consecuencias tan dra-
máticas y para la que no 
existe todavía una legisla-
ción adecuada. 

 
HIPATIA

La sentencia dictada 
por el mazo del troll

COPIAR-PEGAR

Consultado por un me-
dio de prensa, el joven ve-
nezolano que auxilió a un 
personaje de televisión 
atrapado entre las llamas 
de su auto  hace unos días 
en Providencia, revisa su 
actuar. Recuerda que se 
quitó parte de su vesti-
menta para apagar el cuer-
po del joven y que consi-
guió un extintor en un edi-
ficio cercano.  

Sus pasos  fueron 
registrados por 
decenas de ce-
lulares de quie-
nes se encontra-
ban allí, pero para 
él: “no puede ser más 
importante grabar un vi-
deo que ayudar a alguien”. 

Sin embargo, eran dece-
nas de teléfonos los activos 
y sólo unas pocas perso-
nas en movimiento, lo que 
prueba que para algunos, 
efectivamente, puede ser 
más importante. 

Ocurre que el teléfono o  
la pantalla de una tablet o 
de un computador, sitúa a 
la persona en el rol de es-
pectador, en que el dispo-
sitivo lo aísla de lo real para 

Presencia en escuelas 
de inhabilitados para 
trabajar con niños
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Hasta el viernes estará internado en el Hos-
pital Regional de Concepción, el candidato 
presidencial, Alejandro Navarro, a raíz de una 
adenitis inguinal secundaria. 

De acuerdo al médico tratante, Oscar 
Lynch, la situación se derivó de una herida 

mal tratada, que provocó la inflamación de 
ganglios en la ingle derecha del parlamenta-
rio, por lo que se encuentra recibiendo un tra-
tamiento intravenoso. 

Desde el partido PAIS esperan que esta si-
tuación no afecte a la campaña.

Senador Navarro es hospitalizado por cuadro infeccioso

ARCHIVO / CAROLINA ECHAGÜE M.

Frente Amplio y sus diferencias 
con miras a segunda vuelta
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BLOQUE CIERRA LA PUERTA A PIÑERA Y OTRA OPCIÓN SERÍA EVALUADA EN SU MOMENTO
Que 55,9% de las personas crean 

que Sebastián Piñera se transfor-
mará en el próximo Presidente de 
Chile, según el última encuesta del 
Centro de Estudios Públicos (CEP), 
para muchos políticos, el sondeo 
más serio que existe, ha desperta-
do la preocupación del amplio sec-
tor de la centro izquierda. 

Y, aunque hayan sido de manera 
implícita o explícita, es un hecho 
que el tema se ha abordado al inte-
rior de las distintas coaliciones y 
partidos contrarios a la figura del ex 
Jefe de Estado. 

Así, por ejemplo, junto con el lan-
zamiento de su autobiografía “Una 
vida política”, el candidato del PRO, 
Marco Enríquez-Ominami, hizo un 
llamado a la Presidenta, Michelle 
Bachelet, “para que convoque a la 
unidad”, pensando en un segunda 
vuelta presidencial. Ello, recogien-
do el llamado que hicieran antes di-
rigentes de La Nueva Mayoría. 

“Yo invito a que conduzca a su 
coalición, para que no gane Piñe-
ra. Por tanto, mi invitación es a Mi-
chelle Bachelet, recogiendo el lla-
mado de sus partidos de ayer”, 
dijo específicamente quien va por 
su tercer intento de llegar a La 
Moneda. 

Y es que así como ME-O son va-
rias las cartas presidenciales de 
centro izquierda que estarán en 
primera vuelta, a saber el senador 
Alejandro Guillier; su colega de la 
DC, Carolina Goic; el representan-
te de PAIS, Alejandro Navarro; y la 
carta de Frente Amplio, Beatriz 
Sánchez. 

No obstante, parece ser el Fren-
te Amplio donde están las principa-
les dudas respecto a la unidad de la 
centro izquierda. 

 
Opiniones 

Casi coincidiendo con los resul-
tados entregados por la encuesta 
CEP, el diputado del Partido Libe-
ral (PL), Vlado Mirosevic, dijo en 
una entrevista a The Clinic que en 
caso que Alejandro Guillier pasara 
a segunda vuelta se debía votar un 
“plebiscito”.  

“En lo personal, debiéramos lla-
mar a no votar por Piñera. Pero re-
conozco que me cuesta mucho un 
apoyo explícito a la Nueva Mayo-
ría”, sostuvo el parlamentario.  

En Bío Bío, el presidente regional 
del PL, Osmán Vásquez, manifestó 
que apoyar a Piñera implicaba un 
retroceso en las políticas que se 
han estado debatiendo en estos 
años y en “eso no hay que perderse”.  

Pero los dichos del PL, no encon-
traron eco en el Partido Ecologista 
Verde (PEV), quien a través de una 
declaración pública firmada por su 
presidente, el candidato a diputa-
do, Félix González, dijo que “esta-
mos trabajando para que sea nues-
tra candidata, Beatriz Sánchez, la 
que pase a segunda vuelta y si no 
pasa, no apoyaremos a ningún can-
didato del duopolio”. 

Agregó que el PEV no aceptará 
que se plebiscite dentro del FA. 

Cristian Cuevas, candidato a di-
putado de Nueva Democracia en el 
Distrito 20, dijo tener una opinión 
respecto al tema, sin embargo, lle-
gado el momento, la decisión tenía 
que ser consensuada.  

hecho de que hayan levantado 
como carta a senador en El Maule, 
al ex presidenciable Alfredo Sfeir. 

Como sea, al parecer la conversa-
ciones y negociaciones en la centro 
izquierda, ya comenzaron. 

 FOTOS: AGENCIA UNO

Aunque todos coinciden en que trabajan para el triunfo de Beatriz Sánchez en 
noviembre algunas declaraciones en torno a la “unidad” de la centro izquierda 
en el balotaje ha generado ya han generado distintas visiones. 

“Hemos iniciado un proceso de 
debate interno, en Nueva Demo-
cracia, si se da el hecho en cuestión. 
Ahora, cualquier proceso requiere  
de responsabilidad política, prime-
ro, frente al partido y segundo fren-
te al proyecto frenteamplista. Pero 
ahora estamos trabajando porque 
sea Beatriz quien esté en segunda 
vuelta (...). Anticipar un juicio, sería 

un desacierto. Ahora, claramente 
yo tengo una opinión, y no pode-
mos permitir que la derecha gane”, 
sostuvo Cuevas. 

Respecto de los cuestionamien-
tos de Félix González, el timonel 
regional del PL comentó que eso se 
relaciona, además, con las diferen-
cias que los ecologistas tienen con 
los liberales, en particular por el 

Ángel Rogel Álvarez 
angel.rogel@diarioconcepcion.cl
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Una pena de 15 años  arriesga Juan Ignacio 
Torres Gómez, quien fue condenado por el 
Tribunal de Juicio Oral en lo Penal de Concep-
ción por el homicidio de Nicolás Cerna Rojas, 
cometido el 17 de noviembre del año pasado 
en la población Boca Sur de San Pedro de la 

Paz. El fiscal Eric Aguayo comentó que “con 
ánimo de matar y con un cuchillo la agredió, 
ocasionándole una herida penetrante toráxi-
ca, falleciendo horas más tarde producto de 
aquello”. La lectura de la sentencia será comu-
nicada este viernes a las 13.30 horas.

15 años arriesga condenado por homicidio en Boca Sur

ARCHIVO
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EXPERTOS ANALIZARON 
INCIPIENTE FENÓMENO 

Conmoción causó, hace casi 
un mes, el suicidio de un estu-
diante de Trabajo Social de la 
Universidad Católica de la Santí-
sima Concepción.  

No sólo por el hecho de que al-
guien tan joven se quite la vida, 
sino por las circunstancias que 
rodearon su fallecimiento: sema-
nas antes, sufrió una “funa” en la 
Universidad, al haber sido acusa-
do, sin pruebas reales, de acoso se-
xual. Incluso los paraderos cerca-
nos al campus aparecieron llenos 
de letreros con su nombre y las 
acusaciones en su contra.  

No es la única persona que ha 
sido víctima de acusaciones en re-
des sociales. En páginas de Face-
book y otras redes se ve a menudo 
denuncias de robos, agresiones 
entre vecinos, acusaciones de no 
pago de pensión de alimentos y 
otros. Y aunque a veces las perso-
nas  comprueben su inocencia en 
el sistema judicial, los dichos en su 
contra quedan en la memoria co-
lectiva y son imposibles de borrar.  

Héctor Abarca, asistente social 
y académico del Departamento 
de Ciencias Sociales de la Facultad 

 Las graves 
consecuencias de las 

amenazas por redes sociales 

de Comunicación, Historia y Cien-
cias  Sociales de la Universidad 
Católica de la Santísima Concep-
ción, la muerte del estudiante “es 
un tema delicado del que no ten-
go mayores antecedentes y al que 
prefiero no referirme, porque hay 
mucha gente que sufre presión en 
las redes sociales y su conducta no 
es esa, entonces no es una relación 
causal”.  

En cuanto a la violencia en redes 
sociales “es bastante fuerte. Noso-
tros hemos tenido estudios de Te-
sis sobre la violencia en el pololeo 
y aparece que el uso de las redes 
sociales es el principal mecanis-
mo. Hay algunas que nosotros los 
adultos ni siquiera conocemos, 
como salas de citas, donde los jó-
venes son muy agresivos verbal-
mente. Esos espacios existen y no 
siempre nos damos cuenta”.  

En esas redes, explicó que los 

más descalificadores son los hom-
bres hacia las mujeres y lo que 
más usan es el plano de la sexua-
lidad, “y el teclado aguanta todo, 
entonces descalifican y acusan. 
Hay violencia de otro tipo, pero lo 
que más se ve es hombres jóvenes 
a mujeres descalificándolas por 
su conductas sexuales”.  

Para el académico, el fenómeno 
se inicia incluso en colegios, en la 
enseñanza media, ya que hay es-
tudios que indican que la inicia-
ción sexual parte entre los 12 a 13 
años. La dinámica de ejercer esa 
sexualidad también cambió, ya 
que antes se ejercía en un contex-
to de pareja, “y ahora los adoles-
centes creen que no es necesario 
tener una pareja para tener sexo”.  

Y lo peor son las consecuencias 
de estas amenazas en las redes 
sociales, precisó, “porque todas 
las campañas indican que lo que 

uno sube a Internet, no desapare-
ce jamás. Y los que descalifican lo 
tienen más que claro, saben que 
eso es lo que va a pasar: yo digo 
algo malo de alguien, y aunque 
esa persona haga esfuerzos sobre 
humanos por desmentirlo, una 
vez que se subió, quedó. Enton-
ces creo que por ahí va el atracti-
vo, por decirlo de una manera, 
para los adolescentes de usar este 
tipo de plataformas”.   

La psicóloga de la Fundación 
Honra, Francisca Cuadros, con-
cordó con Abarca en lo impresio-
nante del fenómeno de las redes 
sociales. “Es cosa que alguien 
quiera publicar dañar a alguien, lo 
acuse de lo que quiera y le hagan 
estas funas para que alguien se 
quiera suicidar, por ejemplo. Creo 
que esto va creciendo y que es 
poco lo que se puede hacer. Sólo 
queda apoyar sicológicamente a 

ISIDORO VALENZUELA M.

Académicos coincidieron en que lo más grave es el daño 
permanente  tras estas “funas”, ya que la información 
queda en el ciberespacio y en la memoria colectiva. 

quien está sufriendo esto, a través 
de distintas organizaciones y fun-
daciones como la nuestra,  porque 
hay muchas personas que se en-
cuentran con esto y no saben qué 
hacer”.  

Agregó que también deben bus-
car asesoría legal, para poder qui-
tar la información de Internet, e 
iniciar procesos contra quienes 
los dañaron.  

“He visto casos así, y el caso de 
este alumno me impactó mucho. 
Un riesgo grande es que las perso-
nas que son acusadas en redes so-
ciales se empiezan a aislar y ése es 
un riesgo muy grande, porque ya 
no importa si la acusación es cier-
ta o falsa, eso ya pasó a segundo 
plano. Entonces si vemos que hay 
una persona que no quiere salir, no 
ingresa a un computador, pode-
mos darnos cuenta de que algo 
está pasando”.  

La sicóloga también planteó 
que se debe dejar de normalizar 
este tipo de situaciones, “porque 
no corresponde acusar a alguien 
de un delito sin prueba alguna”. 

Carolina Abello Ross 
carolina.abello@diarioconcepcion.cl
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De visibilidad 
requerirán las 
aeronaves para 
aterrizar o despegar, 
ahora requieren 
mínimo 550 metros. 

metros 
50
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DOS MESES DESPUÉS DE LO PROYECTADO INICIALMENTE 

Dgac informó que esperan de llegada de 
instrumentos. Proyecto tiene 80% avance.

Si bien, se había proyectado 
que para fines de septiembre 
estuviera en funcionamiento 
el sistema de navegación a cie-
gas ILS3 de Carriel Sur, habrá 
que esperar hasta diciembre 
para que eso se concrete.  

Así lo informó Juan Sque-
lla, director de Logística de la 
Dirección General de Aero-
náutica Civil, Dgac, quien ex-
plicó que el sistema ILS3 Ca-
tegoría III está caminando 
según los tiempos que se es-
tablecieron, aunque con cier-
tas modificaciones, pues se 
requiere reponer algunos ele-
mentos importantes como 
un transformador y cables 
de cobre aeronáutico de 
5.000 amperes. 

Dichos elementos son con-
feccionados a pedido, pues 
“solamente son utilizados en 
el ámbito aeronáutico y no es-
tán en la línea de producción 
de las empresas fabricantes, lo 
que afecta los plazos estable-
cidos inicialmente”. 

El ILS (Instrumental Lan-
ding System) es un sistema de 
precisión que ayuda a la apro-
ximación y al aterrizaje, per-
mitiendo una operación más 
robusta y segura. Consta de 
dos elementos: un localiza-
dor (LOC) y una senda de pla-
neo (GS – Glide Slope), gene-
rado por antenas ubicadas en 
la pista que guían a la aerona-
ve desde una determinada al-
tura hasta tierra.  

Además, está comple-
mentado con luces, sensores 
meteorológicos y procedi-
mientos aeroportuarios es-
peciales.  

 
Obras en curso  

El directivo de la Dgac afir-
mó que las obras para contar 
con el ILS3 ya cuenta con 80% 
de avance, sólo faltan las co-
nexiones de control y fuerza, 
es decir, que falta el tema de 
cables y energía.  

Asimismo, a la instalación 
del ILS3 se debe agregar las 
ayudas visuales en la calle de 

acceso a la plataforma y en 
ella misma.  

“Hay que tener en cuenta 
que estamos comenzando 
la temporada alta, lo que 
implica mayores operacio-
nes, incluso, de las nuevas lí-
neas aéreas de bajo costo 
que han entrado al mercado 
y esto significa menos ven-
tanas de tiempo para poder 
ejecutar los trabajos, sin 
afectar las operaciones aé-
reas tan importantes en esta 
época”, explicó.  

Para la Región, según Sque-
lla, el contar con ILS3 funcio-
nando permitirá que en pe-
ríodos de baja visibilidad los 
vuelos no se vean afectados, 
dado que esta categoría per-
mite aterrizar hasta con 50 
metros de visibilidad, tal 
como existe actualmente en 
los aeropuertos de Santiago y 
de la Araucanía.  

“ El director de Logística de 
la Dgac dijo que con el ILS3  
esto cobra más relevancia 
dado el aumento de las opera-
ciones en la Región, de las lí-
neas aéreas existentes y tam-
bién por la incorporación de 
las nuevas de bajo costo y con 
ello más personas utilizando 
el medio aéreo para despla-
zarse. “Es importante decir 
que con este sistema el aero-
puerto Carriel Sur se conver-
tirá en una verdadera alter-
nativa del aeropuerto Arturo 
Merino Benítez de Santiago”. 

El trabajo que se está reali-
zando favorecerá también a 

quienes “viajan por negocios 
y también por turismo que no 
se vean afectados por las sus-
pensiones de vuelos, cuando 
hay mal tiempo”, dijo Squella. 

De hecho, las faenas que se 
están realizando, que impli-
can una inversión que supera 
los US$ 6 millones, contem-
plan la instalación de mayor 
número de luminarias y el re-
emplazo del sistema de mete-
reología, lo que es altamente 
esperado por los usuarios que, 
cada vez que hay niebla sufren 
el retraso o, incluso, la sus-
pensión de vuelos. 

En tanto, el seremi de Obras 
Públicas, René Carvajal, se-
ñaló que esperan que el pro-
yecto de la Dgac esté pronto 
en funcionamiento para que 
el próximo año, específica-
mente, el siguiente invierno 
esté funcionando. “Esa es 
nuestra apuesta y estamos ab-
solutamente seguros que así 
va a ocurrir”.  

Por el momento, los avio-
nes continuarán apoyándose 
con el sistema ILS1, que fue 
reinstalado en junio -debió 
ser retirado para realizar las 
faenas de mejora del sistema 
de navegación- para apoyar 
los más de 16.000 vuelos que 
anualmente llegan al termi-
nal aéreo. 

 
Faenas nueva concesión 

El seremi de Obras Públicas 
recordó que el aeropuerto Ca-
rriel Sur tuvo un proceso de 
relicitación de la concesión, lo 
que va a significar una impor-
tante inversión de más de 32 
millones de dólares. 

El proyecto consiste en la 
ampliación, reubicación, y 
mejoramiento de  instalacio-
nes destinados a la atención 
de pasajeros, oficinas, y edifi-
cios de apoyo o soporte; me-
joramiento y construcción de 
vías de acceso, de circulación 
interior, y de estacionamien-
tos capaces de responder al 
incremento de la demanda. 

A ello se suma la amplia-
ción de la capacidad y/o relo-
calización de infraestructura 

ARCHIVO / CAROLINA ECHAGÜE M.

SEIS MILLONES DE dólares 
se invertirán en total en la 
instalación del ILS3.

Ximena Valenzuela Cifuentes  
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

Recién en diciembre estará habilitado 
sistema ILS3 en aeródromo Carriel Sur 

sanitaria y energética; mejora-
miento de la pista de aterriza-
je aeronáutica; así como tam-
bién, la incorporación de pis-
tas de rodaje y ampliación del 
área de estacionamiento de 
aviones. 

Dicho trabajo “va a provo-
car una gran ampliación en 
su capacidad, vamos a pasar 

de un millón de pasajeros 
anuales a dos millones. La pri-
mera piedra de estas obras se 
pondrá en noviembre de este 
año, lo que es una buena no-
ticia”, dijo.
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Alcaldes de Concepción y Talcahuano 
se reúnen con pares de Wuhan y Suzhou  
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BÍO BÍO WEEK EN CHINA:

Los jefes comunales tuvieron una 
activa jornada de intercambio en la 
víspera del inicio de la semana de Bío 
Bío en la provincia de Hubei.

Pese a los 20 mil kilómetros y 11 hu-
sos horarios que separan a Concep-
ción de Wuhan, la capital de la pro-
vincia de Hubei, nunca había estado 
más cerca del Bío Bío. Eso porque 
hoy comienza el Bío Bío Week, el pri-
mer encuentro bilateral de esta natu-
raleza directamente entre una región 
chilena y una provincia china, donde 
emprendedores, gremios, universi-
dades y representantes del Gobierno 
Regional y municipios tendrán la po-
sibilidad de mostrar lo mejor de lo 
suyo, bajo la mirada atenta de sus 
pares en una de las zonas emergen-
tes de mayor crecimiento en la últi-
ma década en el gigante asiático. 

Ayer, como un preámbulo de las ac-

tividades oficiales que comienzan 
hoy, el alcalde de Concepción, Álva-
ro Ortiz, junto al seremi de Economía, 
Iván Valenzuela, el empresario Paul 
Esquerré, gerente de Turismo Esque-
rré, y el director de la oficina munici-
pal de Planificación, Pedro Venegas, 
visitaron el Nuevo Puerto de Wuhan 
en el río Yangtzé, el enclave fluvial 
más grande de China, que permite el 
abastecimiento interno del país y que 
tiene un movimiento de 5 millones de 
containers al año. En la actividad los 
recibió una comitiva encabezada por 
Long Liangwen, alcalde del Gobier-
no Municipal de Wuhan. 

En conversación con Diario Con-
cepción, el alcalde Álvaro Ortiz se 
mostró impresionado con la infraes-
tructura tanto portuaria como co-

ciudad ribereña del Yangtzé, perte-
neciente ésta a la provincia de 
Jiangsu. Allí el jefe comunal se reu-
nió con el vice alcalde Nie Biao y el 
director de Asuntos para Latinoa-
mérica Xu Huadong. “Talcahuano es 
una ciudad que, definitivamente, 
nuestros hermanos chinos deben 
conocer. Para abrir la puerta de la in-
ternacionalización de nuestra co-
muna, debemos fomentar el inter-
cambio, tanto cultural como aca-
démico”, recalcó. 

En la jornada de hoy se inaugura-
ba la primera jornada del Bío Bío 
Week, con reuniones de negocios, tu-
rismo y universidades.

LOS INTEGRANTES DE LA delegación que por estos días recorre China  
para fortalecer lazos.

Francisco Bañados Placencia 
contacto@diarioconcepcion.cl

Wuhan y Concepción son 
desde 2014 ciudades 
hermanas.

Acuerdo firmado 
en 2014

mercial de la zona, y recordó el inició 
del proceso de acercamiento entre 
ambas comunas, hacia  2013, con la 
ayuda del entonces concejal Ariel 

Ulloa, impulsor de la idea.  
Su par de Talcahuano, el alcalde 

Henry Campos, también tuvo una 
jornada muy activa en Suzhou, otra 
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IPC
Julio

12 meses

+0,2%
1,7%

TPM
Desde 18/05/2017 2,50%

INACER
Abril-Junio -0,7%

BOLSAS DE VALORES
Ipsa 5.080,59 

COMMODITIES 

-1,02% Igpa 25.416,55 -0,94%

Celulosa NBSK (US$/Ton) $895,71 Cobre (US$/libra)$3,11
H. de pescado (US$/Ton) $1.425 Petróleo $49,16

UNIDAD DE FOMENTO

MONEDAS EXTRANJERAS 

UTM SEPTIEMBRE

$45.999,00

$26.616,10
Dólar Observado $621,55 Euro $ 737,49

En 2016 se entregaron 37.676 subsidios 
y aumentaron un 14% respecto a 2015

CIFRAS OFICIALES ENTREGADAS POR EL MINVU

En 2016 se entregaron 37.676 sub-
sidios y en 2015 se entregaron 33.197. 
Es decir, 4.479 subsidios más que en 
2015, esto es, un 14% más. 

En cuanto al monto de los subsi-
dios entregados, éste alcanzó los 
$266 mil 568 millones.  

“Estos subsidios de 2016 implica-
ron una inversión del orden de los 
$167 mil millones, lo que implicó un 
tremendo aporte a la generación de 
mano de obra que alcanza a los 
60.027 puestos de trabajo en la Re-
gión del Bío Bío, lo que creo es un 
aporte a la economía regional, sobre 
todo en momentos de inflexión eco-
nómica que vive Chile y el resto de la 
región latinoamericana”, informó el 
seremi de Vivienda y Urbanismo, Jai-
me Arévalo. 

 
Clase media 

Para el subsidio a la clase media, 
ya se abrieron las postulaciones y se 
cierran el próximo 14 de septiembre. 
En este caso, 200 mil UF, unos $5.300 
millones, dispuso el Ministerio de 
Vivienda y Urbanismo en la Región 
de Bío Bío para obtener el subsidio 
DS 01 destinado a sectores medios y 
emergentes durante el segundo lla-
mado de 2017. 

El Decreto Supremo 01 permite 
comprar una vivienda nueva o usa-
da o construir en terreno propio o ce-
dido (densificación predial); la vi-
vienda a adquirir o construir debe te-
ner un valor mínimo de 600 UF y no 
puede exceder las 2200 UF. Según el 
tramo a postular, las familias podrán 
optar a un monto máximo de subsi-
dio que va desde las 350 a 516 UF. 

El beneficio contempla tres alter-
nativas de postulación para los gru-
pos familiares. Tramo 1: viviendas 
con un valor de hasta 1.000 UF, el 
ahorro es de 30 UF y un ingreso fa-
miliar de 25 UF (subsidio a otorgar: 
500 UF). Tramo 2: para viviendas de 
hasta 1.400 UF, se requiere un ahorro 
de 40 UF y la misma cifra de ingreso 
mensual (subsidio a otorgar: de 200 
a 516 UF). Y vivienda de hasta 2 mil 
200 UF, se necesita un ahorro de 80 
UF y un ingreso de 60 UF (subsidio a 
otorgar: de 125 a 350 UF). 

“Este es un programa muy impor-
tante para nuestro Ministerio ya que 
amplía las oportunidades de acceso 
a la vivienda a los sectores medios, 
porque el programa busca precisa-
mente brindar mayor apoyo y pro-
tección a las familias para que acce-
dan a una vivienda adecuada a sus 
necesidades. Además, las familias 
que tengan su pago al día del divi-
dendo tendrán una subvención del 
Estado y se verán beneficiadas cada 
mes que paguen oportunamente. 
De forma automática tendrán un 
descuento del 10%, 15% o un 20%, de-
pendiendo del monto del crédito hi-
potecario que hayan solicitado”, ex-
presó Arévalo. 

CAROLINA ECHAGÜE M.

Gobierno destaca instrumentos y su impacto en la economía, mientras que 
una de las empresas que se ha adjudicado importantes proyectos, avala que 
nuevas ayudas son beneficiosas para empresa, Gobierno y las personas.
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Visión de empresa 
El gerente regional de inmobi-

liaria Pocuro, Jorge Guardia, ex-
plicó que el subsidio habitacional 
de integración territorial y el de 
clase media permite al gobierno 
ampliar el rendimiento de su in-
versión, es decir, si el Serviu in-
vierte 100 UF en subsidios, se ge-
neran 700 UF de inversión, plan-
teó Guardia, generándose todo 
un dinamismo económico alre-
dedor. 

“Construimos 950 viviendas el 
año pasado, con una inversión de 
alrededor de 1 millón y medio UF, 
y el Estado puso 400.000 UF. Y este 
año, con el DS19, nos adjudica-
mos 1.320 viviendas, sobre los 2 
millones de UF, y el Estado 600.000 
UF, proyectos en Coronel (80%) y 
San Pedro de la Paz (20%). 

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

FUENTE: MINVU BÍO BÍO ANDRÉS OREÑA • DIARIO CONCEPCIÓN
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14 empresas fueron 
evaluadas en el ranking

El primer lugar lo obtuvo Paris; el 
segundo,  L´oréal, y el tercero, Mall 
Plaza.

Essbio, la empresa sanitaria re-
gional más grande del país, obtu-
vo el 6° lugar en el Ranking de Sus-
tentabilidad Empresarial de 
ProHumana, alcanzando de esta 
manera el Sello Oro,  reforzando su 
compromiso con la adopción de 
las mejores prácticas en este tema. 

El gerente general de Essbio, 
Eduardo Abuauad, destacó que “es 
un orgullo ser reconocidos nueva-
mente entre las empresas más sus-
tentables del país”. 

Agregó que “desde el 2004 veni-
mos integrando la sustentabili-
dad como parte fundamental de 
nuestro ADN y de nuestra estra-
tegia corporativa. Este trabajo se 
ha materializado en una hoja de 

Essbio obtiene 6° lugar en sustentabilidad
ruta que nos está llevando a la 
meta de ser una empresa inte-
grada con la comunidad y amiga-
ble con el medioambiente, que 
disfruta de licencia social, es un 
buen empleador y tiene finanzas 
sanas que le permiten abordar 
las inversiones necesarias para 
el futuro”. 

Este año fueron 14 las empresas 
de diferentes rubros y tamaños que 
se sometieron voluntariamente a la 
profunda revisión y evaluación de 
PROhumana. 

Es así como  los primeros pues-
tos fueron adjudicados a Paris (1° 
lugar, sello Platino), L´Oréal (2° lu-
gar, sello Platino) y Mall Plaza (3° lu-
gar, sello Paltino. (FPS)

ESSBIO

LA PLANA MAYOR recibiendo este importante reconocimiento.
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EN MEDIO DE LAS TENSIONES DIPLOMÁTICAS
Corea del Norte se convirtió en 

el epicentro de un conflicto in-
ternacional complejo ante te-
mores de un escenario bélico 
que involucre a países vecinos 
como Corea del Sur, Japón, Chi-
na y una eventual intervención 
militar de Estados Unidos. 

Ante esta problemática, mu-
chos se preguntan cuáles son los 
vínculos de la Región del Bío Bío 
con el país asiático al mando del 
régimen de Kim Jong-Un. 

De acuerdo a los datos que 
maneja el Servicio Nacional de 
Aduanas de Chile, Bío Bío y Co-
rea del Norte tienen una rela-
ción comercial que se basa en 
envíos de harina de pescado y 
productos silvoagropecuarios. 

Los montos no son muy altos, 
ni siquiera llega a US$ 1 millón 
entre ambos segmentos (apenas 
los US$ 400 mil). 

Sin embargo, en los últimos 
cuatro años los envíos han au-
mentado a un ritmo moderado. 

En lo económico, Estados Uni-
dos llamó a todos los países que 
tienen  enlaces con dicho terri-
torio a suspenderlos. 

Eventualmente, si el Gobierno 
decidiera eliminar el hermana-
miento comercial  con dicha na-
ción, el impacto no sería muy 
significativo en términos de 
aporte regional. 

De hecho, los intercambios co-
merciales entre Chile y Corea 
del Norte no sobrepasan los US$ 
7 millones (según Direcon con 
datos de Aduana). 

No obstante, esto de momen-
to fue descartado por el Gobier-
no. “No tenemos contemplado el 
cortar relaciones diplomáticas 
con Corea del Norte. Respeta-
mos la solicitud de Estados Uni-
dos, pero Chile mantiene rela-
ciones”, aseguró el ministro de 
Relaciones Exteriores, Heraldo 
Muñoz. 

La decisión no  ha estado libre 
de temores, en que Estados Uni-
dos pueda sancionar a Chile, por 
no sumarse a su llamado, consi-
derando que entre ambos existe 
un importante Tratado de Libre 
Comercio. 

“Chile tiene un acuerdo de libre 
comercio con Estados Unidos 
que tiene más de una década, por 
lo tanto, estamos absolutamen-
te conformes con la relación bi-
lateral que tenemos con EE.UU”,  
añadiendo que no hay peligro 
que este deje de operar. 
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Las exportaciones al régimen de Kim Jong-Un no 
sobrepasan el US$ 1 millón, mientras que con el 
gobierno de Moon Jae-In se alcanza los US$ 220 
millones.

Corea del Sur 
 ¿Y qué pasa con Corea del 

Sur? De acuerdo a números es-
tadísticos del Servicio Nacional 
de Aduanas, a la fecha desde 
Talcahuano hay envíos exclusi-
vamente de la Región que al-
canzan los US$ 220,5 millones. 

Principalmente consiste en 
celulosa en el orden cercano a 
los US$ 111.9 millones. La hari-
na de pescado, crustáceos, mo-
luscos; carne y chicharrones lle-
gan a los  US$ 28,2 millones. 

Los puertos más usados para 
desplazar las cargas en los bar-
cos son Lirquén con US$ 95,29 
millones, Coronel con US$ 91,59 
millones y San Vicente con US$ 
33,58 millones. 

La fruta congelada también 
es apetecida con US$ 1.9 millo-
nes. Los tableros y madera con-
trachapada suman otro US$ 1,9 
millón. 

Las alga secas  igualmente 
son requeridas con cargas equi-
valentes a casi US$ 1 millón. 
Mientras que los desperdicios 
de cobre y cables bordean igual-
mente US$ 1 millón. 

Y,  en menor medida, la hari-
na de hortalizas, sémola, polvo   
de sagú, raíces o tubérculos con 
US$ 100 mil. 

 El director de ProChile Bío 
Bío, Renato Segura, explicó a 
Diario Concepción que Chile 
esta abierto al mundo y, por lo 
tanto, hay fundamentos bási-
cos que prevalecen: que no se 
pueden hacer diferencias en 
materia internacional en un 
país y otro.  

“En esa perspectiva, si bien 
con Corea del Norte el inter-
cambio es marginal, no quiere 
decir que más adelante pueda 
aumentar”, dijo Segura. 

Sobre Corea del Sur, argu-
mentó que “es una economía 
capitalista que ha evolucionado 
favorablemente. De alguna ma-
nera ellos están abiertos al co-
mercio internacional y por eso 
que ha favorecido la relación 
con Chile”. 

La historia de la Región del 
Bío Bío con países asiáticos no 
es lejana. No por nada se desa-
rrollará este año por primera 
vez el Bío Bío Week en China, en 
la provincia de Hubei, donde 
una delegación local se trasladó 
para seguir consolidando la her-
mandad.

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

El Bío Bío y su 
desconocida relación 
comercial con Corea 
del Norte y del Sur
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“Un aumento del 10% en digitalización 
podría impactar en un 1% del PIB”

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

CLAUDIO BARAHONA, COUNTRY MANAGER CHILE DE TELEFÓNICA OPEN FUTURE:

Profesional destacó la importancia de la 
innovación y el emprendimiento.

Como parte de un convenio de 
colaboración entre Telefónica 
Open Future y la Universidad Ca-
tólica de la Santísima Concepción 
para potenciar la innovación local, 
Claudio Barahona, Country Ma-
nager Chile de Telefónica Open 
Future realizó una clase magistral 
sobre innovación. 

En la oportunidad, Barahona 
que además es un joven profesio-
nal (34 años), destacó: “Un aumen-
to del 10% en digitalización po-
dría impactar en un 1% del PIB”. 

-  ¿Qué importancia tiene 
para la economía la innovación 
y el emprendimiento?  

- La innovación y el emprendi-
miento son pilares fundamentales 
para potenciar la economía y el 
desarrollo de Chile. Nuestro país 
es un productor importante en la 
minería, agricultura y otras mate-

rias primas, pero hoy, a través de 
la innovación y las herramientas 
digitales, podemos generar y ex-
portar soluciones tecnológicas 
desde cualquier punto del país, a 
cualquier parte del mundo.  

El desarrollo digital, sin duda, 
podría tener un impacto en el 
PIB. Si consideramos, por 
ejemplo, un aumento del 
10% en digitalización, 
podría impactar en un 
1% del PIB.   

Las nuevas tecnolo-
gías como la nube, Big 
Data y el Internet de 
las Cosas nos ayudan a 
reducir costos, ser más 
eficientes y más pro-
ductivos, entre otros 
beneficios.  

- ¿En qué consiste 
el programa Telefóni-
ca Open Future?  

- Telefónica, a nivel glo-

bal, ha implementado el programa 
Telefónica Open Future, que es 
nuestra plataforma de innovación 
abierta. La Innovación Abierta es 
cuando una corporación, una 
compañía, buscan sumar innova-
ción desde fuera de su estructura, 
esto es, trabajando con profesio-
nales, emprendedores o Partners 
que aporten nuevas soluciones 
para el negocio. Este programa, 
es la plataforma que conecta, en 

distintas fases e instancias, la 
innovación abierta con la 

compañía. 
-¿Que sugerencia 

le daría a los em-
prendedores de 
Concepción para 
mejorar su posi-

cionamiento?  
- Los niveles 

de conectivi-
dad generales 
y 
especialmen-
te, a Internet, 
permiten que 
hoy estemos 
enlazados con 

cualquier par-
te del mundo, 

en un segundo. Gracias a ello tam-
bién a la economía global, un em-
prendedor puede vender y expor-
tar servicios y soluciones tecno-
lógicas a cualquier parte del 
mundo, sin importar donde uno 
está parado. En Chile, actualmen-
te, hay muchas oportunidades y 
hay que saber aprovecharlas. Los 
emprendedores locales deben 
creerse el cuento.  

Deben saber que son capaces 
de llevar soluciones digitales a Eu-
ropa o Norteamérica, porque las 
distancias ahora están reducidas 
a un clic. Es un tema de actitud, 
como señalé. 

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

34
Juveniles años son los que posee el 
Country Manager Chile de Telefónica 
Open Future.

GENTILEZA TELEFÓNICA OPEN FUTURE
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Por su proceso de 
indexación, Alzaprimera 
lanzará su próxima edición 
en noviembre. 

Preparando su 
número diez

Hace un tiempo atrás ya habían 
estrechado lazos con el Centro Cul-
tural Gabriela Mistral (GAM) y aho-
ra fue el turno de Matucana 100. En 
una ceremonia sencilla, pero carga-
da de significado, la directora eje-
cutiva del Teatro Regional, Fran-
cisca Peró junto con Mario Cabre-
ra, presidente de la Corporación 
de la Corporación Cultural del Tea-
tro Regional, firmaron ayer un con-
venio de cooperación con el centro 
cultural capitalino. 

“Con este convenio partimos con 
cosas súper concretas. Es un espa-
cio de transferencia en el ámbito 
administrativo, programación, co-
municaciones, educación y media-
ción. Entrega la experiencia acu-
mulada de Matucana 100, y tiene 
una reciprocidad de lo que se está 

Teatro Regional firma convenio con Matucana 100
ISIDORO VALENZUELA M.

diseñando acá en el teatro”, comen-
tó Cristóbal Gumucio, director eje-
cutivo de Matucana 100. 

Al respecto, añadió que “el otro 
elemento es el trabajo de progra-
mación y convocatorias conjuntas. 
Ya veníamos trabajando en el tema 
regional, está en nuestro propósito 
estratégico el poder hacerlo”. 

 En lo práctico, esta unión permi-
tirá “generar el 2018 una segunda 
convocatoria, específica y conjun-
ta, para generar un recorrido pro-
gramático el 2019. Efectivamente, 
que artistas locales puedan ir a San-
tiago, y ojalá vincularlo con Valpa-
raíso, y viceversa. Este convenio 
nos mandata para podamos cons-
truir este llamado para que se lan-
ce el otro año y se ejecute el subsi-
guiente”, explicó Peró.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

NOVENA EDICIÓN DE LA REVISTA ALZAPRIMA

Sigue su camino de entregar un es-
pacio para la investigación y la refle-
xión. Ayer, en la Pinacoteca UdeC, se 
realizó el lanzamiento de la novena 
edición de la revista Alzaprima, que 
en esta oportunidad tuvo como 
tema central la educación.  

Natasha de Cortillas, editora ge-
neral de la publicación, indicó que 
“en términos del significado, es se-
guir insistiendo en un espacio refle-
xivo, investigativo y académico en 
torno a las artes visuales, la teoría 
crítica, la historia. En este número, 
aunque la revista tiene una convo-
catoria abierta que  no es temática, 
decidimos como comité editorial 
hacer un número exclusivamente 
de educación, en virtud de la gran 
cantidad de textos que teníamos 
sobre este tema, desde diferentes 
perspectivas” . 

Al respecto, agregó que “conta-
mos con dos textos de Argentina y 
dos de acá, que problematizan la 
educación a nivel político, social, 
respecto de su institucionalidad 
también. En el plano de la educa-
ción artística, se habla que no solo 
está dentro del aula, sino en los mu-
seos, en espacios culturales en ge-
neral. José Miguel Morales, jefe de 
carrera de Artes Visuales, en su te-
sis de Magister trabaja sobre un 
modelo de cómo pensar las meto-
dologías de enseñanza en el arte 
superior, universitario. Habla de la 
pertinencia de algunos medios o 
enfoques”. 

De Cortillas señaló también que 
“en el campo del arte, han apareci-
do una serie de ejercicios que no ne-
cesariamente tienen que ver con 
la producción, sino de colectivos 
donde la idea del arte o de la edu-
cación tiene que ver con la expe-
riencia de compartir todos un espa-

ROMILIO PASMIÑO G.

Ayer se presentó la última versión de esta publicación, que aborda el tema de 
la educación desde diferentes perspectivas. 

anual, y la que presentamos corres-
ponde a 2016 y en noviembre lan-
zaremos la del 2017. La número 10 
sería la que marca la entrada a este 
proceso”. 

Ricardo Cárcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl

Un debate reflexivo en  
torno a la educación y el arte

cio, con procesos. Se destraba la 
idea si lo haces bien o mal, sino que 
participes y conozcas”.  

Por otra parte, la editora de Alza-
prima dijo que este no será su últi-
mo número del año. “Hicimos unos 
ajustes de modalidad para un pro-
ceso de indexación (Latindex). En-
tre ellos, que la revista pase a ser 

Swing se 
toma ciclo 
Noches  
de Jazz

Para muchos es considerado 
el pop del jazz durante los años 
20 y 30, un ritmo idóneo para 
bailar. Es el swing, estilo que 
mezcla el Jazz, el ragtime y el 
charlestón, y que hoy será pro-
tagonista en la sexta jornada de 
la temporada del ciclo Noches 
de Jazz, Vinos & Blues, desde las 
20 horas en MC Discotheque. 

Dicho estilo llegará con la 
banda Swingcronizados, que 
por primera vez estará en Con-
cepción. La agrupación com-
puesta por Anjo Blue, Francisco 
Celedón, Rodrigo Donoso, Cris-
tián Bravo, Sebastián González 
y Flavio Delva presentará un re-
pertorio de canciones cargadas 
al Chicago blues, jazz manou-
che, jazz huachaca y por supues-
to al swing. 

“Sabemos que este ciclo tiene 
su recorrido, su tiempo. Han ido 
muy buenos exponentes y, ade-
más, el público de Conce es sú-
per prendido, por lo que es siem-
pre interesante tocar ahí”, co-
mentó Francisco Celedón. 

La agrupación, oriunda de 
Santiago y con poco más de dos 
años de recorrido, ya cuenta con 
el disco “Canciones que encon-
tré en el baúl”. La placa incluye 
11 canciones originales con un 
sonido tradicional, fiel al for-
mato de swing, y letras cargadas 
a la bohemia y romanticismo. 

Con respecto a su inclinación 
al género, Francisco indicó que 
“lo que tiene de interesante es 
que es una música muy alegre. 
Nosotros participamos cons-
tantemente de tocatas que se 
hacen al aire libre en Santiago y 
nos damos cuenta de la reac-
ción de la gente cuando escucha 
canciones de este estilo: lo dis-
frutan harto, no deja a nadie in-
diferente”. 

Además, indicó que ya traba-
jan en un nuevo disco. “Va a ser 
solo de chilenas llevadas al 
swing y al blues. Canciones que 
hayan marcado una época por 
lo menos la mitad del siglo XX”. 

Las entradas para esta nueva 
jornada del ciclo tienen un valor 
de $14.000 general y $12.000 so-
cios MDS (incluyen ingreso al 
Casino y degustación de vinos). 
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Artax, un nuevo comienzo
En el Cinemark del Mall Mirador Bío Bío se dio el vamos al Pre-Estreno de la película chilena “Artax”, 

cinta dirigida por Diego Corsini y protagonizada por Celeste Cid y Gonzalo Valenzuela. La película cuen-
ta la historia de una mujer que dedica su vida a la equinoterapia y que de un momento a otro se ve en-
frentada a perderlo todo, pero a pesar de los problemas, comienza a surgir gracias a su lucha, resilien-
cia, y por sobre todo, por el amor de una madre a su hijo. 

MIGUEL QUEVEDO, Patricia Acuña y Manuel Albarrán.

MARÍA 
FERNANDA 
ORELLANA 
y Florencia 
Navarro.

FERNANDO SMITH y Paula Sepúlveda.

NILSON 
PEREIRA y 

Claudia 
García.

RICHARD HENRÍQUEZ e Isabel Guzmán.

ÁNGELO 
GONZÁLEZ, 

Thiago 
Correa y 
Marcela 

Acuña.

JUAN 
PABLO 
OGALDE, 
Ángelo 
González y 
Felipe Ríos.

Sociales
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Cuatro jornadas tiene el programa del Tor-
neo Fraternidad Concepción 2017. Luego de 
los dos partidos iniciales de la fase de grupos, 
esta etapa se extenderá hasta el sábado (dos 
juegos por día), para definir las posiciones fi-
nales de los equipos. 

Con estas ubicaciones, el domingo a las 
15:00 horas se iniciará la jornada final con el 
duelo por el quinto lugar, y luego, a las 17:00 
horas, será el partido por el tercer puesto. 

En tanto, para las 19:00 horas de ese día 
está contemplada la gran final del torneo.

Nueve encuentros contempla el certamen

ROMILIO PASMIÑO G.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

SE MIDE A TINGUIRIRICA EN EL SEGUNDO DUELO DE HOY
Una cita internacional de gran 

envergadura se disputará desde 
hoy hasta el domingo en la Casa del 
Deporte, cuando en el marco del 
Torneo Fraternidad Concepción 
2017, se midan en la casa de estu-
dios penquista los equipos de 
Aguada de Uruguay, los trasandi-
nos Argentino de Junín e Hispano 
Americano, y los equipos nacio-
nales de Tinguiririca San Fernan-
do, Leones de Quilpué y la Univer-
sidad de Concepción. 

La jornada la iniciarán Argentino 
de Junín e Hispano Americano des-
de las 19:00 horas, y de fondo la 
UdeC enfrentará su primer duelo 
del certamen, ante Tinguiririca San 
Fernando. 

“Este torneo lo tomamos con 
muchísima motivación, la que re-
quiere enfrentar un campeonato 
con equipos internacionales y al-
gunos de los mejores del país”, co-
mentó el técnico de la UdeC, San-
tiago Gómez.  

“Es una instancia para aprove-
char y crecer que no se da todos los 
días. Uno siempre tiene la idea de 
realizar una pretemporada con mu-
chos amistosos y enfrentando equi-
pos fuertes internacionalmente, y 
tener la oportunidad de traer equi-
pos de este nivel es una gran opción 
para aprovechar”, agregó. 

La UdeC será plato 
de fondo en inicio de 
Torneo Fraternidad

De todas maneras, el quinteto 
del Campanil tiene expectativas 
mesuradas de su rendimiento, 
dado el momento deportivo en que 
disputarán este torneo y la enver-
gadura de los rivales. 

“Nos toma en una etapa en la que 
estamos recién iniciando la pre-
temporada. Si bien la mayoría de 
los jugadores vienen del proceso 
anterior de la Libcentro B, nos que-
da mucho trabajo por realizar con 

miras a la Liga Nacional”, explicó 
Gómez, argumentando además 
que “hay que adaptar a los extran-
jeros y vamos a llegar con pocas 
prácticas de basquet. Es poco para 
enfrentar a rivales de esta enverga-

ISIDORO VALENZUELA M.

El campeonato, que se extenderá hasta el domingo, 
comienza a las 19:00 horas con el duelo entre Argentino de 
Junín e Hispano Americano.

dura, pero sirve para exigirnos, y ver 
las cualidades de los jugadores para 
saber en qué estamos bien y qué 
nos puede faltar. No vamos a hacer 
todas las cosas que queremos, pero 
es una linda instancia para medir-
se y obtener roce de juego”, indicó. 

La intención de la Universidad de 
Concepción es también en este tor-
neo presentar dos de sus refuerzos 
extranjeros Musa Abdul-Aleem y 
Luis Carrillo. “Vamos a ver para 
qué estamos. La idea es que la gen-
te pueda ver a Musa, a Carrillo, y 
tratar de poner la primera piedra de 
lo que queremos construir para 
esta temporada”, sostuvo Santiago 
Gómez. 

El tercero, en tanto, es el conoci-
do Tracy Robinson, quien arribará 
a la zona este mediodía y jugará al-
gunos instantes en el duelo de la no-
che con los energéticos. 

“Llega el mismo día y va a tener 
minutos en cancha. Obvio que no 
va a iniciar, pero sí vamos a darle 
juego para que se vaya soltando”, 
manifestó Gómez respecto al arri-
bo del alero estadounidense. “Será 
un lindo momento cuando entre 
desde la banca y la gente lo aplau-
da”, finalizó el DT de la UdeC en la 
previa del torneo.

Daniel Kuschel Díaz 
daniel.kuschel@diarioconcepcion.cl



Deportes

Diario Concepción Jueves 7 de septiembre de 2017 15

OBITUARIO

Porque Dios nos entregó su maravillosa presencia en nuestras vidas, hoy 
te llama a su lado para iluminarnos desde el cielo.  
 

IAN LEON ANTU PUENTES GÓMEZ 
(Q.E.P.D) 

 
Su velatorio se realiza en su domicilio calle Gorostiaga 1341, Los Lirios, 
Concepción. Su funeral será hoy, saliendo el cortejo a las 15.30 hrs., en di-
rección al Cementerio Parque del Sendero. 
 
Sus papitos Nadia y Roni y Familias 
 
Concepción, 07 de septiembre de 2017.

Dolió. Cero puntos de seis, 
se metió Perú y ahora Chile 
es sexto en la tabla, con solo 
dos partidos por delante. ¿Se 
puede llegar a Rusia? ¿Qué 
tan complicado será el cami-
no? Gente del fútbol de nues-
tra zona analizó el presente 
y futuro de la “Roja”. 

El técnico de Fernández 
Vial, Felipe Cornejo, señaló 
que “se puso todo muy difícil. 
Hoy estamos afuera y depen-
demos de otros. Ecuador es 
más accesible, pero ir a bus-
car la clasificación a Brasil 
será muy complicado”. 

¿Y por qué se enredó todo? 
El DT aurinegro apuntó que 
“fueron dos partidos puntua-
les donde es evidente que no 
hubo el mismo despliegue ni 
claridad en el juego que de 
costumbre, pero no es tan 
sencillo explicarlo. Hay mu-
chas variables que uno des-
conoce, pero este grupo tie-
ne jugadores de nivel mun-
dial y confío en que para el 
partido contra Ecuador lle-
garán con mayor ritmo de 

Por su parte, el ex selec-
cionado Víctor Merello ex-
presó que “tengo serias du-
das de que podamos clasifi-
car. Antes mirábamos solo a 
Argentina y ahora tenemos 
que esperar que caiga Perú, 
que anda muy bien, y hasta le 
dimos vida a Paraguay. No 
sumamos contra dos rivales 
que son menos que Chile. 
Hace tiempo no veía dos par-
tidos seguidos de la selec-
ción donde el equipo se vie-
ra tan bajo”. 

Pero hay algo que lo preo-
cupa más que la distancia de 
puntos con el quinto y el 
cuarto. “Así como jugamos 
estos dos partidos, las espe-
ranzas son pocas. No se vio el 
equipo que ganó dos Copas 
América y anduvo muy bien 
en la Confederaciones. Hay 
individualidades muy impor-

AGENCIA UNO

El jueves 5 de octubre, 
Chile recibirá a 
Ecuador y cerrará todo 
el martes 10 en casa 
de Brasil.

Próximos 
desafíos

tantes en este equipo y to-
das anduvieron muy por de-
bajo de su nivel. Eso termina 
desordenando a un grupo 
que depende de ellos. Es di-
fícil cerrar una clasificación 
en casa de Brasil, aunque ya 
estén listos. Esperemos que 
Chile recupere su nivel, pero 
se complicó todo por culpa 
propia”, advirtió.

Gente del fútbol local saca sus 
cuentas y aún busca explicación

CLASIFICADOS

 JUDICIALES Y LEGALES
Remate. Segundo Juzgado Civil 
Concepción causa “Banco de 
Crédito e Inversiones con Carrillo”, 
rol C-7804-2016, fijó audiencia 21 
septiembre 2017, 10:30 horas, remate 
de sitio y casa ubicada en Pasaje 
Once Nº 536, correspondiente al 
sitio número H 12 de la manzana 
H, del Conjunto Habitacional Brisa 
del Sol Dos, comuna Talcahuano, 
cuyo rol avalúo es 8.400-33. Dominio 
inscrito fs. 6933 Nº 3572, Registro 
Propiedad año 2005, Conservador 
Bienes Raíces de Talcahuano. Mínimo 
$45.147.799, pagadero dentro de 
3º día efectuado el remate. Caución 
vale vista Banco Estado de Chile a 
orden tribunal no inferior a 10% del 
mínimo, no exigible para Banco 
demandante. Acta se suscribirá 
inmediatamente efectuado el remate 
y escritura se otorgará dentro de 
30º día. Gastos, contribuciones de 
cargo subastador. Secretaria. 
 
Remate. Segundo Juzgado Civil 
Concepción causa “Banco de 
Crédito e Inversiones con Blanco”, 
rol C-2798-2017, fijó audiencia 5 
octubre 2017, 10:30 horas, remate 
de inmueble en Pasaje 7 ( hoy 
Murcia), Nº 1936, comuna San Pedro 
de la Paz, rol avalúo Nº 12.340-67. 

no inferior a 10% del mínimo, no 
exigible para Banco demandante. 
Acta remate se suscribirá dentro 
de 3º dia y escritura se otorgará 
dentro de 30º día de remate. Gastos, 
contribuciones de cargo subastador. 
Secretaria. 
 
Remate. Segundo Juzgado Civil 
Concepción causa “Banco de 
Crédito e Inversiones con Escobar”, 
rol C-2799-2017, fijó audiencia 28 
septiembre 2017, 11:30 horas, remate 
de inmueble consistente unidad Nº 
177 del Condominio Mirador del 
Bio Bio Etapa II, consistente en el 
departamento Nº 44 del edificio 1, 
Calle Local Nº15 , comuna de 
Chiguayante, rol avalúo Nº 3229-
177. Dominio inscrito fs. 2132 Nº1451, 
Registro Propiedad año 2016, 
Conservador de Bienes Raíces de 
Chiguayante. Mínimo $12.466.348, 
pagadero dentro de 3º día efectuado 
el remate. Caución vale vista Banco 
Estado de Chile a orden tribunal 
no inferior a 10% del mínimo, no 
exigible para Banco demandante. 
Acta remate se suscribirá dentro 
de 3º dia y escritura se otorgará 
dentro de 30º día de remate. Gastos, 
contribuciones de cargo subastador. 
Secretaria.

Dominio inscrito fs. 3537 Nº 2706, 
Registro Propiedad año 2015, 
Conservador de Bienes Raíces de 
San Pedro de la Paz. Mínimo 
$34.115.474, pagadero dentro de 
3º día efectuado el remate. Caución 
vale vista Banco Estado a orden 
tribunal no inferior a 10% del mínimo, 
no exigible para Banco demandante. 
Acta remate se suscribirá dentro 
de 3º dia y escritura se otorgará 
dentro de 30º día de remate. Gastos, 
contribuciones de cargo subastador. 
Secretaria. 
 
Remate. Segundo Juzgado Civil 
Concepción causa “Banco de 
Crédito e Inversiones con Inmobiliaria 
e Inversiones Truck Dealer Limitada”, 
rol C-2845-2017, fijó audiencia 20 
septiembre 2017, 10:30 horas, remate 
de inmueble consistente en Lote 
Nº 3-A, de la Manzana 1 ubicado en 
calle Marín de Poveda sin número, 
Lomas San Andrés, comuna 
Concepción, rol avalúo Nº 7023-5. 
Dominio inscrito fs. 3613 Nº2657, 
Registro Propiedad año 2013, 
Conservador de Bienes Raíces de 
Concepción. Mínimo $47.668.909, 
pagadero dentro de 3º día efectuado 
el remate. Caución vale vista Banco 
Estado de Chile a orden tribunal 

competencia. Eso es algo que 
afectó a muchos”. 

Sobre nuestros rivales di-
rectos, agregó que “Perú vie-
ne jugando mejor, pero Ar-
gentina es Argentina y, desde 
que tengo memoria, siempre 
gana estos partidos decisi-
vos, aunque es un hecho que 
a Sampaoli le ha costado. 
Bueno, nunca es fácil cuando 
recién estás comenzando un 
proceso”. 
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   Santoral: Regina

PUZZLE

Ambulancias:  131 
Bomberos:  132 
Carabineros:  133 
Investigaciones:  134 
Fono Drogas:  135 
Inf. Carabineros:  139 
Fono Familia:  149 
Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 
V. Intrafamiliar:  800 220040 
Delitos Sexuales:  565 74 25 
Defensa Civil:  697 16 70 
Fono VTR:  600 800 9000 
Fono Essbío:  600 33 11000 
Fono CGE:  600 -777 7777

TELÉFONOS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Cruz Verde 
• Barros Arana 289

SAN PEDRO
Salcobrand 
• Michimalonco 1300

CHIGUAYANTE
Cruz Verde 
• Manuel Rodríguez 925

TALCAHUANO/HUALPÉN
Salcobrand 
• Autopista 7001

6/11 1/12
LOS ÁNGELES

3/18
SANTIAGO

2/13
CHILLÁN2/17

RANCAGUA

2/16
TALCA

1/13
ANGOL

1/12
TEMUCO

2/10
P. MONTT

7/12
VIERNES

4/14
SÁBADO

5/12
DOMINGO

HOY

EL
 T

IE
M

PO

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10 11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL


	07.09 Conce-1 (19.06)-Conce
	07.09 Conce-Conce--2
	07.09 Conce-Conce--3
	07.09 Conce-Conce-4
	07.09 Conce-5-AVISO-Conce WEB
	07.09 Conce-Conce-6
	07.09 Conce-Conce--7
	07.09 Conce-Conce--8
	07.09 Conce-Conce--9
	07.09 Conce-Conce--10
	07.09 Conce-Conce--11
	07.09 Conce-Conce--12
	07.09 Conce-Conce--13
	07.09 Conce-Conce--14
	07.09 Conce-Conce--15
	07.09 Conce-Conce--16

